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Abstract (en)
The checking device is used to verify the correct weight of the cigarettes (6) moved in a curved path through the checking zone (7), at which their
centrifugal force is determined. The corresponding centrifugal force signal is fed to an evaluation device (29), providing a signal (33) corresponding
to the cigarette mass. Pref. the cigarettes are moved through the checking zone transverse to their longitudinal axes, with detection of their velocity
through the checking zone, for combining with the detected centrifugal force for calculating the mass.

Abstract (de)
Es werden ein Verfahren und eine Vorrichtung zum Bestimmen des Gewichts bzw. der Masse stabförmiger Artikel der tabakverarbeitenden Industrie,
insbesondere von umhüllten Tabakstäben beschrieben. Die Artikel (6) werden entlang einer gekrümmten Bahn durch eine Prüfzone (7) gefördert,
wo ihre Fliehkraft bestimmt und ein entsprechendes Fliehkraftsignal erzeugt wird. Dieses Kraftsignal wird in einer Auswertanordnung (29) zu einem
Dichte- bzw. Massesignal (33) verarbeitet. Der Zweck dieses Vorgehens besteht darin, die Gewichts- bzw. Massebestimmung von Artikeln der
tabakverarbeitenden Industrie ohne eine die Artikel durchdringende Strahlung zu ermöglichen. Der Vorteil der beschriebenen Vorrichtung liegt
insbesondere in der direkten Bestimmung der Masse aus dem Fliehkraftsignal. <IMAGE>
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